
 

 
Des histoires de sourds et de malentendants, 

nous en connaissons tous… et nous les plaignons. Mon 
grand-père avait fini par vivre dans un monde 
complètement à part.. bien gentil, mais toujours à part. 
On comprend alors pourquoi la guérison que Jésus opère 

dans l’Evangile est si importante : permettre à quelqu’un d’enfin pouvoir entendre ! 
On pourrait croire que perdre la vue est terrible… il paraît que la surdité l’est encore 
bien davantage. Ne pas pouvoir entendre le gazouillement des oiseaux… la voix d’un 
fin silence en haute montagne… le murmure du conjoint (une déclaration d’amour ne 
se fait pas avec un porte-voix !). 

Mais sans doute allons-nous passer un stade encore pire dans le handicap en 
remarquant les conditions dans lesquelles le Christ accomplit ce miracle : il traverse 
les pays de la Décapole qui sont païens. Les païens ont en effet ce handicap de ne pas 
‘entendre la voix de Dieu’… contrairement aux Juifs qui, depuis l’appel (entendu) 
d’Abraham, ne cessent d’avancer avec ce premier mot « Ecoute, mon Fils »… si 
important qu’il sera repris comme porche d’entrée de la Règle de Saint Benoît. 

Il est à remarquer dans l’Ancien Testament qu’à chaque fois que le Peuple de 
Dieu se tourne vers Dieu pour Lui demander à Le voir… ou qu’Il veuille bien Se 
montrer… Dieu répond par l’écoute nécessaire et à renouveler… « Voir », c’est en 
même temps un peu capter ce qu’on vient regarder… « Ecouter » c’est être obligé 
jusqu’au dernier instant, d’être disponible et dépendant de l’écoute... C’est donc 
rester et demeurer dans la dépendance envers autrui, et donc envers Dieu. 

Et en entendant, celui qui est guéri peut enfin rejoindre l’assemblée de la 
société dans laquelle il vit et de laquelle jusqu’ici, il avait été exclu. Jésus-Christ guérit 
et la Parole de Dieu peut enfin être entendue, la communauté chrétienne peut être 
rejointe, l’action de grâce montant vers le Père peut être amplifiée d’un nouveau 
disciple… etc.  



Les interlocuteurs du Curé d’Ars se plaignaient lorsqu’il haussait le ton de la 
voix, lors des homélies. A cela il répondait1 : Quand je prêche, j'ai souvent affaire à des 
sourds ou à des gens qui dorment ; mais quand je prie, j'ai affaire au Bon Dieu et le 
Bon Dieu n'est pas sourd. 

En conclusion : nous constatons un véritable « miracle ». C’est bien l’action de 
Dieu qui ouvre le cœur (la conscience, la volonté… ) à l’accueil de la Parole ! N’est-ce 
pas l’œuvre du Salut ? La surdité de l’homme blessé par le péché et enfermé sur lui-
même est telle… qu’il faut bien une action directe et miséricordieuse de Dieu pour 
que l’homme accepte d’entendre… tant cette surdité s’apparente à un orgueil caché 
qui veut demeurer comme sa seule source, fermée sur elle-même sans que 
quiconque puisse s’immiscer dans la muraille… « il n’est pire sourd que celui qui ne 
‘veut’ pas entendre » dit-on… quel drame… Voilà le dilemme : l’orgueil de l’homme… 
ou la gloire de Dieu ! 

Me risquerai-je avec humour : Je crois que tout, s’il n’est pas entendu, est au 
moins dit ! Et vous comprenez pourquoi votre curé ou recteur vous redit souvent la 
chose suivante :  s’il n’entend pas ce que vous lui dites, n’hésitez pas à venir le tirer par 
la manche, à l’écart, pour lui redire à nouveau… pour qu’il vous entende... Merci ! 

 
P Rémi Griveaux, Ars  

 
 
 

 
 
 

 

1 MONNIN I 378 [Nodet, 60/169] 

 

 

 

Psaume 145 / 146, (6c-7, 8-9a, 9bc-10) 
 
Je veux louer le Seigneur, tant que je vis 
ou : Alléluia. (Ps 145, 2) 

Le Seigneur garde à jamais sa fidélité, 
il fait justice aux opprimés ; 
aux affamés, il donne le pain ; 
le Seigneur délie les enchaînés. 

Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles, 
le Seigneur redresse les accablés, 
le Seigneur aime les justes, 
le Seigneur protège l’étranger. 

Il soutient la veuve et l’orphelin, 
il égare les pas du méchant. 
D’âge en âge, le Seigneur régnera : 
ton Dieu, ô Sion, pour toujours ! 



Bienvenue aux nouveaux chapelains du sanctuaire…. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

VIE PAROISSIALE 
 

 

- SAMEDI 14 SEPTEMBRE : FETE DE LA CROIX GLORIEUSE   
 ➢ 18H MESSE ANIMEE PAR LES JEUNES   
(chaque 2e samedi du mois) 
 

 ➢ 20H15 REPRISE DES VEILLES DE LOUANGE ET 
D’ADORATION ( chaque 2e samedi du mois) 

 
 
 
 

Père Arnauld Ferdinand SEME : Je suis l'Abbé Arnauld Ferdinand SEME AYIZOO, 
prêtre du diocèse de MBALMAYO-CAMEROUN, ordonné le 25 Juin 2016. Je fus, 
tour-à-tour, vicaire au sanctuaire Sacré-Cœur de MBOCKULU et vice-chancelier de 
l’évêque (2 ans), vicaire à la Cathédrale Notre-Dame-du-Rosaire de MBALMAYO et 
vice-principal au collège Saint-Cœur de Marie (1 an), et curé des paroisses de ZALOM 
et de BIKOUM (5 ans). Au plaisir de mon évêque, j’exerce maintenant à Ars et fais des 
études en patristique jusqu’en thèse à l’Université Catholique de Lyon. Que Saint Jean 
Marie Vianney intercède pour nous! 

Père Jules Roland BALLA OWONA: Je me nomme l’Abbé Jules Roland BALLA 
OWONA, prêtre du diocèse de MBALMAYO-CAMEROUN. J’ai été ordonné Prêtre, 
le 30 Juin 2012. Depuis mon ordination, j’ai exercé comme curé de 3 paroisses durant 
5 ans et de 2 autres, pendant les 5 dernières années de mon ministère. Mon évêque, 
Mgr Joseph-Marie NDI-OKALLA, a bien voulu me permettre d’approfondir mon 
ministère pastoral dans le diocèse de Belley-Ars et à l’Université Catholique de Lyon 
pour des études en doctrine sociale de l’Église jusqu’en thèse. Que Saint Jean Marie 
Vianney intercède pour nous! 

DU SAMEDI 14 (12H) AU 
DIMANCHE 15 SEPTEMBRE 2024 (13H) : 

retraite animée par le  
Père Emmanuel FAURE 

“Gloire et Croix dans la vie du Curé d'Ars” 



 
 
 
 
 
 
 
 

- JEUDI 19 SEPTEMBRE : LECTIO DIVINA 
➢ à 14h30 au Presbytère (durée : 1h) 

 
 
 

 

HORAIRES DES CELEBRATIONS 
A LA BASILIQUE 

En semaine 

Laudes : 7h30 sauf le lundi 
puis Office des lectures 

Messes : 8h45 
11h puis 

Office du milieu du jour 
Adoration Eucharistique : 

13h30 - 15h30 
Chapelet : 17h 
Vêpres : 17h30 

Messe : 18h 
Mercredi - 20h30 Chapelet et 

complies avec les séminaristes 
(hors vacances scolaires) 

Dimanche 

Laudes : 7h15 
Messes : 8h et 9h30 

11h à l’ENDM 
Adoration Eucharistique : 

14h - 16h 
Vêpres : 16h 
Messe : 18h 

Confessions tous les jours à la 
Basilique : 9h20-12h, 14h-18h. 

Le Lundi à 20h : Les pères de 
famille prient le chapelet 

 

Pour pouvoir nous retrouver 
un dimanche par mois pour un repas 
partagé, nous recherchons une ou 
plusieurs personnes qui accepterait de 
prendre ce temps en charge. N’hésitez pas 
à vous proposer à l’accueil du sanctuaire ou 
auprès du Père Maillard. D’avance merci ! » 

Nous sommes à la recherche d’une 
personne bénévole (F/H) ayant une 
expérience en comptabilité d’entreprise, 
une appétence pour travailler avec 
l’équipe du sanctuaire et une 
disponibilité d’au moins deux demi-
journées par semaine.  

Ce poste est à pourvoir le plus 
rapidement possible. Pour plus 
d’informations, vous pouvez vous 
adresser directement au directeur du 
sanctuaire, M Jérôme Lockhart 
par mail à : jerome.lockhart@belley-ars.fr 

CATECHESES POUR ADULTES 
2e samedi par mois de 9h30 à 10h45 :  
À l’école de la Joie : apprendre Jésus 
 

14 SEPTEMBRE 2024 : 
Pour vous, qui est Jésus ? 

 


